



Heriburg-Gymnasium Postfach 48653 Coesfeld

Stadt Coesfeld

FB 51

Frau Dorothee Heitz

per Email

Coesfeld, 20. September 2023

Einrichtung von Unisex-Toiletten am Heriburg-Gymnasium

Sehr geehrte Frau Heitz,

die Schulkonferenz des Heriburg-Gymnasiums hat in ihrer Sitzung vom 19.09.2023 beschlossen, einen Antrag zur Einrichtung von Unisex-Toiletten am Heriburg-Gymnasium zu stellen.

Das Wohlbefinden unserer Schüler:innen liegt uns sehr am Herzen, die offene Atmosphäre ist ein typisches Merkmal unserer Schule. Auch wenn wir keine Einrichtung des gemeinsamen Lernens sind, verfolgen wir immer einen inklusiven Ansatz. Wir arbeiten intensiv daran, eine Schulkultur zu schaffen, in der sich alle Schüler:innen sicher und akzeptiert fühlen können. Auf unsere Vielfalt sind wir stolz und möchten erreichen, dass alle Schüler:innen, unabhängig von ihrer Geschlechtsidentität, die Schule ohne Einschränkungen in ihrer persönlichen Entwicklung besuchen können.

Schüler:innen mit einer unklaren oder sich wandelnden geschlechtlichen Identität sind verunsichert, welche Toilette oder Umkleidekabine sie wählen sollen. Bei den Umkleidekabinen konnten wir eine schnelle und pragmatische Lösung finden, bei den Toiletten ist dies bislang nicht der Fall. Die Einrichtung von Unisex-Toiletten würde dazu beitragen, ein inklusiveres Umfeld zu schaffen. Diese Toiletten würden es allen Schüler:innen ermöglichen, die für sie geeignete Toilette zu wählen, ohne sich aufgrund ihres Geschlechts identifizieren zu müssen.

Unser Vorschlag ist, die Mädchentoiletten im ersten Obergeschoss (Raum 109.1) in Unisex-Toiletten umzuwandeln. Im Erdgeschoss stünden auch weiterhin Mädchentoiletten in ausreichender Zahl zur Verfügung. Mit einer einfachen Umwidmung ist es aber leider nicht getan. Eine Toilette muss einen sicheren Raum darstellen, besonders dann, wenn sie von unterschiedlichen Geschlechtern genutzt werden kann. Diesbezüglich sehen wir das Problem,

dass die Höhe der einzelnen Kabinen nur etwa 2 m beträgt. Damit ist nicht sichergestellt, dass über den oberen Rand der Kabine nicht z.B. Fotos gemacht werden können. Daher bitten wir eine bauliche Anpassung der Kabinen oder eine Modifikation zu prüfen.

Für Gespräche und Beratungen stehe ich gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Christian Krahl, Schulleiter